

Paroisse Notre-Dame des Lumières



Dimanche 11 février 6ème dimanche du temps ordinaire – Année B

Mercredi 14 février, mercredi des Cendres

Dimanches 18, 25 février et 3 mars 2024 : 1^{er} 2^{ème} et 3^{ème} dimanche de Carême

JOURNEE MONDIALE DES MALADES.

En tant que bénévole à l'Ehpad du Manoir, je voudrais témoigner de ce que je vis dans les différentes visites que je fais avec bonheur aux résidents, depuis une quinzaine d'années.

En collaboration avec le SEM (Service Évangélique des Malades), je visite une vingtaine de personnes, une fois par semaine.

Tous les mercredis après-midi, nous organisons à 4 bénévoles un moment de prière et de chants dans la chapelle.

Nous reprenons les lectures du dimanche précédent ainsi que des chants bien connus des résidents. Une fois par mois, nous leur proposons la messe.

Ce moment de partage fraternel, celui de prier et chanter ensemble, me remplit de joie à chaque visite.

Rencontrer les résidents, les écouter me confier leur ressenti du moment, leur souffrance, leur solitude mais aussi leur reconnaissance pour ma présence ou celle de mes collègues, me permet de retrouver Dieu dans ma vie.

J'ai la certitude que Jésus est présent à chacune de mes rencontres. Sa présence dans mon cœur et dans ces moments de « partage » me comble de reconnaissance ! Si le bénévolat est un engagement parfois prenant, c'est aussi un cadeau, des expériences de vie que l'on m'offre et que je reçois comme un « présent ». Cela renforce ma foi.

J'ai toujours ces paroles dans le cœur quand je pars en **mission** : « Ce que vous faites au plus petit de mes frères, c'est à moi que vous le faites » (Mat 25, 40) ...

Marie-Cécile Juliat, membre du SEM de la paroisse

L
A
V
I
E

P
A
R
O
I
S
S
I
A
L
E

N° 10

AGENDA PAROISSIAL



- Veillées de prière du mercredi 20h30 à 21h30
- le 6 mars à Notre-Dame de la Paix
- le 13 mars à St Clair
- le 20 mars à St Romain



- Mercredi des Cendres le 14 février : voir ci-dessous
- Vendredi 1^{er} mars ; journée mondiale de prière des femmes ; voir ci-dessous
- Rencontres groupe St Luc ; samedis 10 février, 9 mars, 6 avril de 15h à 16h30 à la maison NDDL
- Dimanche 10 mars de 16h à 17h30 : Adoration du sacrement et sacrement du Pardon
- 14h30 à 17h30 : un dimanche pas comme les autres
- Dimanche 17 mars ; assemblée paroissiale de 9h à 10h45 suivie de la messe à 11h à Sainte-Bernadette



La messe du samedi 16 mars à l'Immaculée-Conception est maintenue. En raison de l'assemblée paroissiale, les autres messes sont supprimées.

LES MESSES EN SEMAINE PENDANT LES VACANCES

Les messes en semaine sont maintenues du mardi 20 Février au vendredi 23 Février, aux lieux et aux heures habituels. Mais il n'y aura pas de temps d'Adoration avant la messe durant cette période.

Il n'y aura pas de messe en semaine du 27 février au 1^{er} mars. Reprise des messes le mardi 5 mars.

LES ÉCHOS DE L'EAP

Nous sommes partis un week-end à l'abbaye de la Rochette : temps de travail, de partage, de prière, de rires aussi ! C'était une belle occasion de se connaître davantage et de réfléchir sur l'année de la prière proposée par le pape François pour 2024, pour préparer le jubilé de 2025.

CÉLÉBRATION DES CENDRES : MERCREDI 14 FÉVRIER

10h00 : Église Saint-Romain

11h00 : Église Immaculée-Conception

19h00 : Église Sainte-Bernadette



ASSEMBLÉE PAROISSIALE LE DIMANCHE 17 MARS A 9H

Notez la date de la **prochaine assemblée paroissiale**, le **dimanche 17 mars à 9h**, suivie de la **messe unique à Sainte-Bernadette à 11h**. Ce dimanche là, il n'y aura pas de messe sur les autres clochers, seule la messe anticipée du samedi soir à 18h30 est maintenue.

Tous les paroissiens sont les bienvenus, et nous avons besoin de votre présence !

Vous qui êtes attachés à la vie de votre paroisse et à son dynamisme, cette rencontre de 9h à 10h45 à la maison Notre-Dame sera un temps fort pour vous : partager les points forts et les points à améliorer sur la paroisse, apporter vos idées, rencontrer de nouveaux paroissiens. Cette rencontre est annuelle, un rendez-vous à ne pas manquer !

2024, ANNÉE DE LA PRIÈRE PROPOSÉE PAR LE PAPE FRANÇOIS

« **le Jubilé a toujours représenté dans la vie de l'Église un événement d'une grande importance spirituelle, ecclésiale et sociale. (...)** »

« **L'étape des vingt-cinq premières années du XXIe siècle est désormais proche, nous sommes appelés à mettre en œuvre une préparation qui permettra au peuple chrétien de vivre l'Année Sainte dans toute sa force pastorale. (...)** »

« En ce temps de préparation, je me réjouis dès à présent de penser que l'année précédant l'événement jubilaire, 2024, pourra être consacrée à une grande « symphonie » de prière. Tout d'abord pour retrouver le désir d'être en présence du Seigneur, de l'écouter et de l'adorer (...) pour remercier Dieu pour les nombreux dons de son amour pour nous et louer son œuvre dans la création (...) La prière comme expression « d'un seul cœur et d'une seule âme » (Ac 4,32) qui se traduit par la solidarité et le partage du pain quotidien. »

« En bref une année intense de prière, au cours de laquelle les cœurs s'ouvriront pour recevoir l'abondance de la grâce, faisant du « Notre Père », la prière que Jésus nous a enseignée, le programme de vie pour chacun des disciples. »

Extraits de la lettre du pape François à Mgr Rino Fisichella, président du Conseil pontifical pour la promotion de la nouvelle évangélisation

VIVRE LA LITURGIE DE L'EGLISE : LE MERCREDI DES CENDRES

Le Mercredi des Cendres, premier jour du Carême, est marqué par l'imposition des cendres : le prêtre dépose un peu de cendres sur le front de chaque fidèle, en signe de la fragilité de l'homme, mais aussi de l'espérance en la miséricorde de Dieu. On trouve déjà le symbolisme des cendres dans l'Ancien Testament. Il évoque globalement la représentation du péché et la fragilité de l'être. On peut y lire que quand l'homme se recouvre de cendres, c'est qu'il veut montrer à Dieu qu'il reconnaît ses fautes. Par voie de conséquence, il demande à Dieu le pardon de ses péchés : il fait pénitence.

Tous, nous faisons l'expérience du péché. Comment s'en dégager ? **Jésus nous apprend que nous serons victorieux du péché quand nous aurons appris par l'Évangile à remplacer le feu du mal par le feu de l'Amour.** Car le feu qui brûle ce jour détruit d'abord mais, en même temps, ce feu éclaire, réchauffe, reconforte, guide et encourage.

La cendre est appliquée sur le front pour nous appeler plus clairement encore à la conversion, précisément par le chemin de l'humilité. La cendre, c'est ce qui reste quand le feu a détruit la matière dont il s'est emparé. Quand on constate qu'il y a des cendres, c'est qu'apparemment il ne reste plus rien de ce que le feu a détruit. C'est l'image de notre pauvreté. **Mais les cendres peuvent aussi fertiliser la terre et la vie peut renaître sous les cendres.**

Tout en le marquant, le prêtre dit au fidèle : **« Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle ».**

L'évangile de ce jour est un passage de saint Matthieu – chapitre 6, versets 1 à 6 et 16 à 18 – qui incite les fidèles à prier et agir, non pas de manière orgueilleuse et ostentatoire, mais dans le secret de leur cœur

LES 24H POUR LE SEIGNEUR, C'EST QUOI ?

Depuis 2014, le pape François propose aux catholiques du monde entier de prendre 24h pour se rapprocher du Seigneur. Nous avons proposé une première date pour commencer l'Avent, où beaucoup de paroissiens se sont relayés pour prier devant le Saint-Sacrement.

Nous vous proposons une nouvelle expérience des 24 heures pour le Seigneur, cette fois-ci en communion avec de nombreuses paroisses du monde entier, car nous nous calons sur les dates officielles proposées par le pape François ! C'est donc la veille du 4ème dimanche de carême, **du vendredi 8 mars à 9h au samedi 9 mars à 9h, à la chapelle de Sainte-Bernadette.**

Concrètement, vous avez 2 façons de participer :

- Soit vous vous engagez sur un créneau d'une heure. C'est dans ce cas sur inscription via les tableaux au fond des églises ou le lien reçu avec la dernière newsletter. Nous avons besoin de ces inscriptions, tous les créneaux doivent être remplis (le 8 mars, c'est tout de suite après les vacances de février, pourriez-vous vous inscrire rapidement pour que notre organisation soit plus sereine ?!)

- Soit vous voulez passer 5 min, ¼ d'heure ou ½ heure, dans ce cas pas d'inscription préalable, passez quand vous voulez, le jour ou la nuit.

Renseignements : Sophie Bondonnat s.bondonnat@gmail.com

« Parcours de formation théologique 2024 : DIEU NOUS PARLE, EN ÊTES-VOUS SÛRS ? »

On le sait, les religions chrétiennes instituées sont en perte de vitesse en Europe. En revanche, ceux qu'on appelle "Les nouveaux aventuriers de la spiritualité" et qui s'engagent sur "Les nouvelles routes du Soi" sont de plus en plus nombreux à témoigner d'une recherche spirituelle réelle. Mais dans la plupart des cas, cette quête ne conduit pas à la reconnaissance d'un Dieu capable de susciter et d'entretenir une relation de personne à personne. Le parcours a commencé le 16 janvier. Il est animé par le Père Jean Peycelon.

Dates : **Les mardis 13 février et 05 mars de 14 H 30 à 16 H 30 à la maison Notre-Dame des Lumières,**

Contact et inscriptions : Nathalie Pommet : 06 22 79 30 74 / yannathy.pommet@orange.fr

Il est bien sûr souhaitable de suivre tout le parcours mais une participation partielle reste possible. Participation aux frais de 20 euros



QUÊTE POUR LE FOYER NOTRE-DAME DES SANS ABRI

La quête annuelle au bénéfice des œuvres du Foyer Notre-Dame des sans-abri aura lieu sur le domaine public et aux abords de nos églises les **samedi 10 février et dimanche 11 février 2024.**

Merci d'avance de votre accueil et de votre générosité.



DIMANCHE 11 FÉVRIER : ONCTION DES MALADES

Nous assurons de notre prière et de notre soutien fraternel les paroissiens qui reçoivent le sacrement de l'onction des malades, ce dimanche 11 février au cours de la Messe de 11h à l'église de l'Immaculée Conception, en la fête de Notre-Dame de Lourdes. Par ce sacrement, le Seigneur vient leur manifester sa proximité et leur donner la force de traverser l'épreuve de la maladie. Que Notre-Dame de Lourdes les accompagne sur le chemin de la vie.

PROJET PÈLERINAGE PRINTEMPS 2025, NOUVELLE DESTINATION

Le nouveau projet pèlerinage « au loin » propose une destination au cœur de l'Europe, construite pour la paix, sur les pas de Saint Jean-Paul II, avec une halte dans le haut lieu de mémoire Auschwitz, à la rencontre de grands saints et martyrs sœur Faustine, St Maximilien Kolbe, le Bienheureux père Popielusko ...en POLOGNE.

Un sondage vous est proposé par le biais de papiers disposés au fond des églises. C'est important pour nous équipe pèlerinage de connaître votre avis ! Merci pour votre soutien et vos réponses avant le 10 Mars 2024 !



JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE DES FEMMES – (JMP) - 24 HEURES DE PRIÈRE AUTOUR DU MONDE

Ce mouvement œcuménique propose une célébration le **vendredi 1er mars 2024 à 18 h 30 au Centre paroissial de l'Église Protestante Unie de Lyon-Terreaux, 6 rue Albert Thomas à Caluire.**

Un groupe œcuménique de femmes chrétiennes de Palestine a travaillé ces 4 dernières années, en priant et en méditant sur le thème : « Je vous exhorte ... supportez-vous les uns les autres dans l'amour ; appliquez-vous à garder l'unité de l'Esprit par le lien de la paix. » inspiré d'Ephésiens 4,1-7 « Un lien d'amour pour la paix ». La prière est organisée par les femmes pour toute la communauté.

L'équipe d'animation de la JMP Caluire

Livre de François Cheng : « OEIL OUVERT ET CŒUR BATTANT »

Au cœur du mystère du mal qui traverse notre monde, comment envisager la beauté ? Et, allant plus loin, comment la dévisager en vérité, sans fuite ni artifice ?

À travers une méditation aux confins de l'Occident et de la grande tradition chinoise, François Cheng invite à cette authentique contemplation. Car par-delà la création artistique, la sainteté révèle la beauté de l'âme et se découvre l'autre mystère, celui du Beau qui justifie notre existence terrestre.



BALAYAGE DES ÉGLISES

Immaculée-Conception : premier samedi du mois à 10h, soit le 2 mars. Contact : Anne-Marie Rustant 06.71.84.96.28

Sainte-Bernadette : 2^{ème} mercredi de chaque mois, soit le 13 mars. Contact : Brigitte Dagallier brigitte.dagallier@gmail.com

Notre-Dame de la Paix : 1 fois par mois. Contact : Françoise Duval 06 77 34 99 82

Une personne s'occupe aussi régulièrement du balayage à Saint-Romain.



Permanences du mardi au samedi de 9h30 à 12h : 04 78 23 27 94

Maison Notre-Dame des Lumières - 14 rue Paul Painlevé - Caluire-et-Cuire

« VENEZ et VOYEZ ! » Jn 1,39

La devinette du mois : Quelle est la réponse de Jésus à la question « Maître où demeures-tu ? »

Vous qui lisez ces lignes, avez-vous déjà participé à une session du parcours « venez et voyez » sur la paroisse ? Si ce n'est pas le cas, saisissez vite votre chance : le parcours revient en mars !

4 soirées (jeudis 14 et 21 mars, 4 et 11 avril) pour un temps fraternel, d'enseignement et de partage, qui aborde différents thèmes et permet d'échanger avec d'autres personnes, paroissiens ou non.

Invitez autour de vous, c'est ouvert à tous ! Renseignements : Caroline Guéret c.gueret@lyon.catholique.fr



EXPOSITION SUR LE CHEMIN DE SAINT JACQUES A SAINT-CLAIR –

A l'initiative de paroissiens de l'église Saint-Clair, la paroisse a proposé une exposition sur le chemin de Saint Jacques de Compostelle, à l'église **Saint-Clair (42, cours Aristide Briand)**, du **samedi 3 février au dimanche 11 février**. L'association "**Compostelle en Rhône-Alpes**" fera une dernière intervention le 11 février.

- **dimanche 11 février, 9h** : messe à St Clair

10h-11h : exposition

15h-16h : visite guidée de l'exposition par des membres de l'association « Compostelle en Rhône-Alpes »

« UN DIMANCHE PAS COMME LES AUTRES »

Prochaine rencontre : **dimanche 10 mars de 14h30 à 17h30 à la maison NDDL**. Venez y partager l'amitié, des jeux de carte ou de société et un goûter. Renseignements : 06 62 42 47 08

CONCERT DANS NOS ÉGLISES

Samedi 10 février – 20h – Église Sainte Bernadette. 12€. Quatuor de clarinettes de la Garde républicaine & Collectif des clarinettes du Rhône

Billetterie en ligne, Réservation obligatoire : <https://www.helloasso.com/associations/association-musicale-de-caluire-et-cuire/evenements/concert-d-ouverture-caluire-et-clarinettes> (ou lien vers notre site : www.musicamc2.fr)

ÉQUIPE MCR de la paroisse (Mouvement Chrétien des Retraités)

La prochaine rencontre aura lieu le **lundi 12 février de 14h30 à 16h30 à la maison NDDL**.

N.B. Le M.C.R. du diocèse de Lyon organise des journées à thème au Domaine Saint Joseph à Francheville. La prochaine a lieu le vendredi 16 février de 9h30 à 16 heures avec Blanche Streb sur le thème : l'émerveillement. Contact : Marie-Elisabeth Fleurquin 06 70 07 55 67

MEMENTO du 27/01/2024 au 09/02/2024

Intentions particulières

Pierre JOURNAUD – Lucien et Marie-Rose TERPEND – Janine et Léon VESIN – Bruno ROUDIL – Anne-Marie BURGEVIN – Henri Vimal du Monteil, sa fille Françoise (2ème anniversaire), son fils Gabriel – Famille FORT-BEDIN – Cécilia MIGUEL – Pierre, Monique et Olivier DELERUE – Jean-Yves FLEURQUIN – Rose DEMIRDJIAN et son mari, vivants – André GIMENEZ –

Funérailles

Germaine BEILLIARD – Claude COURAGIER – Monique ALLOISIO – Rajmonda PANO

Prochaine parution du bulletin paroissial **le 10 mars 2024**. Les propositions sont à adresser avec un préavis minimum d'une semaine.

Contacts

Equipe Communication - Courriel : equipcom.paroisse@gmail.com
Paroisse Notre-Dame des Lumières - Courriel : accueil.notredamedeslumieres@orange.fr